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CUESTIÓN DE LUZ Y ENFOQUE 
* Saludo y presentación. 
Hola a todos, bienvenidos de nuevo! 

* Soy Noé, me bauticé aquí detrás hace casi un cuarto de siglo ya, en el 2001”. 

* Hoy vamos a hablar de “La relación que existe entre cómo entendemos 
la vida y las circunstancias y cómo enfocamos nuestra vida. 

La relación que existe entre lo que entendemos y lo que hacemos…” 

* Lectura: Juan 14:1-14 

* Mi título es: «Cuestión de luz y enfoque». 

* (HISTORIA) 

¿Recuerdan el apagón masivo de hace un par de meses?  

Recuerdo a la familia contactando preocupada… 

Hubieron cosas que se complicaron, como cocinar, cargar los móviles. 
Pero también fue un tiempo de pensar que quizá hay cosas que nos sobran un 
poco. Cambiamos el enfoque del día. Familias jugaron a juegos de mesa, 
hablaron entre ellos, prepararon velas para la cena… 

Pero sí, fue un día de sentir incertidumbre… 

Un día para preguntarnos: ¿Qué es lo que realmente nos hace sentir 

seguros? Porque, de repente, TODOS, en la península, nos sentíamos 

inseguros… 

Definitivamente, fue un día diferente… Porque luz había: Sol, linternas, 

velas… Pero… (leer frase a continuación) 



Una luz diferente nos llevó a enfocar el día de manera diferente. 

Lo que somos capaces de ver y entender afecta directamente a cómo 

vivimos nuestras vidas… 

En nuestro texto hoy, Jesús quiere corregir nuestro enfoque 

proyectándonos… una luz diferente… 

Jesús utilizó mucho la metáfora de LA LUZ, Juan 8:12, por ejemplo: 
«Yo soy la luz del mundo. El que me sigue no andará en tinieblas, sino que 
tendrá la luz de la vida» 

..A medida que caminamos con Jesús… nuestra visión y comprensión de 

la vida va cambiando… y, por lo tanto, la manera como vivimos, sentimos y 

actuamos va cambiando… 

Jesús lo sabe, que estamos en ese proceso como discípulos / aprendices, 

por eso intencionalmente ilumina a sus discípulos, hoy a nosotros, para 

seguir matizando vivimos, sentimos y actuamos… 

1º Jesús propone un nuevo enfoque para LA SEGURIDAD. ¿Qué 

hace que te sientas seguro? Realmente la seguridad es algo en un sentido 

subjetivo, porque muchas de las cosas a las que nos aferramos en busca de 

seguridad no podemos controlarlas del todo. COMO LA ELECTRICIDAD… 

Estos primeros discípulos de Jesús estaban patas arriba porque Jesús 

les acaba de decir que no estaría mucho más entre ellos. Pero ellos 



simplemente quieren aferrarse al STATUS QUO. ¿Qué sucede? SE 

ANGUSTIAN… 

¿Te suena? ¿Te pasa? 

Las circunstancias te sorprenden, los caminos en los que te encuentras 

siguiendo a Dios no son los que tú habías planeado. Dios está modificando la 

dirección, pero, no nos cuadra ¿Resultado? ANGUSTIA… 

O quizá eres un ateo, agnóstico, escéptico… y te están diciendo que es 

importante que respondas al llamado de Jesús… PERO no quieres un cambio. 

Si es que yo sé lo que es… Yo tengo un posgrado en ANGUSTIAS… 

En mi despacho tengo un peluche de “El mostruo de las galletas” porque 

su cara despreocupada y feliz me recuerda que no tengo que 

ANGUSTIARME por todo, que es mejor confiar… 

¿CUÁL ES LA MEDICINA PARA ESTO? 

Jesús es la respuesta. 

v.1 «No os angustiéis…» ¿Qué propone Jesús? «Confía en Dios» 

Jesús reacciona con mucha empatía hacia sus discípulos: «No os 

angustiéis» Y propone dos ideas: 

(1) v.1 «Confiad en Dios, confiad en mí» Déjate amar, responde a mis 

Palabras (Biblia), confía, camina con otros que confían en mí… 



(2) v.2-4 «Estoy por vosotros y me voy a preparar UN LUGAR para 

vosotros» v.3: «VENDRÉ A LLEVAROS CONMIGO» 

Hace poco, una de mis hijas, saliendo del ascensor me dice: 

«Papá, ¿no será demasiado larga la eternidad, no nos vamos a aburrir 

de vivir tanto…?» Es buenísima! 

Yo le pregunté: ¿Tú quieres dejar de vivir? NO ¿Si tu vida fuese la vida 

que siempre te encantó vivir y fueras feliz querrías dejar de vivir? NO. 

Jesús nos invita a que esta realidad absoluta del lugar al que 

vamos alimente nuestra seguridad y enfoque nuestro presente… 

Si te cuesta… Bienvenido al club… El club de los miedos y la lucha por 

vivir por fe comenzó con Tomás. v.5 

«5 Dijo entonces Tomás: ―Señor, no sabemos a dónde vas, así que 

¿cómo podemos conocer el camino?» Jesús… Eh… ¿De qué estás hablando? 

2º Jesús clarifica un enfoque correcto acerca de Su persona.  

v.6 «Yo soy el camino, la verdad y la vida. Nadie llega al Padre sino por 

mí.» Se trata de mí campeón… 



Los jóvenes fueron hace un tiempo a ver al cine la película de Jesús: 

“The chosen”. Y hace unos domingos hablé con ellos porque el Jesús que 

vieron no era el Jesús que se imaginaban… 

¿Un Jesús angustiado? ¿Un Jesús haciendo uso de la fuerza…? Jesús clarifica 

quién es Él, porque tendemos a hacernos un Jesús a nuestra medida… 

El punto es… No sigas a un Jesús que ya conoces… Sigue a un Jesús 

que estás conociendo… Y deja, permite, que Su luz, Su diseño, Su verdad y Su 

vida definan la tuya… La fe no es estática, se vive en el camino… sigue… 

v.7 «Si realmente me conocierais, conoceríais también a mi Padre» v.10 

«¿Acaso no crees que yo estoy en el Padre, y que el Padre está en mí? Las 

palabras que yo os comunico, no las hablo como cosa mía, sino que es el 

Padre, que está en mí, el que realiza sus obras.» 

Jesús, Dios todopoderoso, es a quién seguimos… Es confiable…  

Y nos invita, nos llama (v.11) «Creedme… o al menos creedme por las 

mismas obras» Jesús nos llama: Sígueme, confía, vive mi diseño… Eres mi 

aprendiz…  

¿De qué maneras Jesús y su diseño están cambiando cómo vives? 

1. Un nuevo enfoque para tu seguridad, tu identidad. 2. Un nuevo 

enfoque acerca de quién es Jesús; y 3. Jesús nos adelanta un cambio 

importante: Vive para la misión. v.12 «Ciertamente os aseguro que el que cree 

en mí las obras que yo hago también él las hará, y aun las hará mayores, 



porque yo vuelvo al Padre. 13 Cualquier cosa que pidáis en mi nombre, yo la 

haré; así será glorificado el Padre en el Hijo» 

¿Notas el “poder” en estos últimos versos? 

* Ahora seguís vosotros, en mi nombre, haréis mayores cosas… 

* Pedid, porque todo lo que se alinee con mi nombre lo haré… 

Jesús lanza a estos discípulos atemorizados y confundidos: 

# Un llamado a vivir intencionalmente la misión, un llamado a vivir 

la misión desde la grandeza, la oración y la dependencia. 

*¿Cómo te sientes ante estas palabras de Jesús? 

*¿Pequeño? Está bien. Pequeños pero Empoderados. 

¿Recuerdas la historia de los panes y los peces? En dos ocasiones 
diferentes Jesús le dice a sus discípulos que alimenten a una multitud de miles 
con 5 panes y 2 peces (5000), y otra con 7 panes y unos peces pequeños 
(4000). 

¿Cómo reaccionaron los discípulos las dos veces? 

¿Qué sucedió las dos veces? 

¿El mismo Jesús está contigo? Yes! 

Jesús hoy quizá te está llamando; Jesús no ha acabado contigo, 

sigue cambiando lo que ves para cambiar cómo vives, y en el proceso 

eres llamado a una misión imposible… No te hagas a un lado… 

* Oración final: Invitar a la fe en Jesús.


